

dipercepat dengan teknik rekaman fotografi tersebut. Di samping dapat dipercepat, suatu kejadian dapat pula diperlambat pada saat menayangkan kembali hasil suatu rekaman video. Kemampuan media dari ciri manipulatif memerlukan perhatian sungguh-sungguh karena apabila terjadi kesalahan dalam pengaturan kembali urutan kejadian atau pemotongan, maka akan terjadi kesalahan dalam penafsiran.

Ciri distributif dari media memungkinkan suatu objek atau kejadian ditransportasikan melalui ruang dan secara bersamaan kejadian tersebut disajikan kepada peserta didik dalam pembelajaran klasikal dengan stimulus pengalaman yang relatif sama mengenai kejadian itu. Sekali informasi direkam dalam format media apa saja, ia dapat direproduksi beberapa kali sesuai keinginan dan siap digunakan secara bersamaan diberbagai tempat atau digunakan secara berulang-ulang di suatu tempat. Konsistensi informasi yang telah direkam akan terjamin sama atau hampir sama dengan aslinya.

3. Fungsi dan Manfaat Media Pembelajaran

Media pembelajaran dan metode pembelajaran merupakan salah satu unsur yang penting dalam kegiatan pembelajaran. Keduanya saling berkaitan satu sama lain. Materi yang akan disampaikan akan berpengaruh terhadap pemilihan metode dan media yang akan digunakan. Dengan demikian media pembelajaran memiliki fungsi utama yaitu, sebagai alat bantu mengajar atau fasilitator yang turut mempengaruhi iklim, kondisi dan lingkungan belajar yang ditata dan diciptakan oleh guru ataupun peserta didik.

CBI). Pada penerapan CAI perangkat lunak yang digunakan berfungsi membantu guru dalam proses pembelajaran, seperti berbagai multimedia dan alat bantu dalam pelaksanaan pembelajaran.

Pembelajaran menggunakan bantuan computer sebagaimana media pembelajaran CAI sangatlah bermanfaat, karena komputer merupakan jenis media yang secara virtual dapat menyediakan respon segera terhadap prestasi belajar yang dilakukan oleh peserta didik. Lebih dari itu, komputer memiliki kemampuan menyimpan dan memanipulasi informasi sebagai sebuah kebutuhan. Komputer sangat memungkinkan memuat dan menayangkan berbagai bentuk media di dalamnya.

2. Pengertian Media *Computer Assisted Instruction* (CAI)

Program pada media pembelajaran CAI pada dasarnya merupakan sebuah program pembelajaran yang dikemas dalam bentuk perangkat lunak (*software*) komputer. Peserta didik dapat belajar dengan cara menjalankan program atau perangkat lunak tersebut pada komputer. Penggunaan CAI merupakan penggunaan komputer sebagai mesin belajar untuk mempresentasikan berbagai macam pelajaran yang memiliki karakteristik tersendiri dalam upaya mencapai tujuan-tujuan pembelajaran yang spesifik dan juga terbatas.

CAI juga dapat diartikan sebagai metode pembelajaran pembelajaran berbasis komputer (*computerized*) berisi bahan ajar yang didesain untuk mengajar sebagai sumber belajar dan alat evaluasi kecakapan belajar sampai level yang diinginkan dari kecakapan yang seharusnya dikuasai peserta didik. Istilah CAI di Indonesia sering disebut sebagai pembelajaran

- b. Hamid Yunus sebagaimana dikutip oleh Asmara mengatakan, akhlak adalah sifat-sifat manusia yang terdidik.
- c. Ahmad Amin mengatakan, akhlak adalah kehendak yang dibiasakan. Artinya, keadaan seseorang mendorong untuk melakukan perbuatan tanpa melalui pertimbangan pikiran.
- d. Farid Ma'ruf mengatakan bahwa akhlak adalah kehendak jiwa manusia yang menimbulkan perbuatan dengan mudah karena kebiasaan, tanpa memerlukan pertimbangan pikiran terlebih dahulu.
- e. Abdullah Diros berpendapat bahwa akhlak yakni suatu kekuatan dalam kehendak yang mantap, kekuatan dan kehendak berkombinasi membawa kecenderungan pada pemilihan pihak yang benar dan yang jahat. Menurut Diros, perbuatan-perbuatan manusia dapat dianggap sebagai manifestasi dari akhlak tersebut apabila dipenuhi dua syarat yaitu:
- 1) Perbuatan-perbuatan yang dilakukan berulang kali dalam bentuk yang sama sehingga menjadi kebiasaan.
 - 2) Perbuatan tersebut bukan karena tekanan dan dilakukan atas dorongan emosi jiwanya seperti paksaan dari orang lain menumbulkan kekuatan, atau bujukan dengan harapan yang indah dan lain sebagainya.

Dari paparan di atas peneliti menyimpulkan bahwa seseorang yang memiliki akhlakul karimah hidupnya akan tenang dan bahagia karena terhindar dari sifat-sifat buruk. Namun sebaliknya seseorang yang akhlaknya buruk, maka hidupnya akan merasa tidak tenang dan resah. Akhlak memang bukanlah barang mewah yang mungkin tidak terlalu

2. Tujuan Pembelajaran Akidah Akhlak

Akidah Akhlak di Madrasah Tsanawiyah adalah salah satu dari lima mata pelajaran Pendidikan Agama Islam (PAI) yang merupakan peningkatan dari akidah dan akhlak yang telah dipelajari oleh peserta didik di Madrasah Ibtidaiyah atau sekolah dasar.

Peningkatan tersebut dilakukan dengan cara mempelajari tentang rukun iman mulai dari iman kepada Allah, iman kepada para malaikat, iman kepada kitab-kitab Allah, iman kepada para rasul, iman kepada hari akhir, sampai iman kepada qada' dan qadar yang dibuktikan dengan dalil-dalil naqli dan dalil-dalil aqli, serta pemahaman dan penghayatan terhadap *al-Asmā' al-Husnā* dengan menunjukkan perilaku seseorang dalam realitas kehidupan individu dan sosial serta pengamalan akhlak terpuji dan menghindari akhlak tercela dalam kehidupan sehari-hari.

Secara substansial mata pelajaran Akidah Akhlak memiliki kontribusi yang luar biasa dalam memberikan motivasi kepada peserta didik untuk mempelajari dan mempraktikkan akidahnya dalam bentuk pembiasaan akhlak terpuji dalam kehidupan sehari-hari, dalam berinteraksi dengan teman di sekolah, dengan guru, orang tua, saudara dan lain sebagainya.

Akhlak terpuji atau yang biasa diistilahkan dengan *al-Akhlāq al-karīmah* ini sangat penting untuk dipraktikkan dan dibiasakan oleh peserta didik dalam kehidupan individu, bermasyarakat, berbangsa dan bernegara, terutama dalam rangka mengantisipasi dampak negatif dari era globalisasi dan krisis multidimensional yang melanda bangsa dan negara Indonesia saat ini, yang boleh dikata sedang mengalami degradasi moral.

Dalam pembelajaran, guru berperan sebagai pembimbing. Oleh karenanya guru harus memberikan motivasi agar terjadi proses interaksi yang kondusif. Dengan demikian cara mengajar guru harus efektif dan dimengerti oleh peserta didiknya dalam menggunakan model, teknik ataupun metode mengajar yang akan disampaikan kepada peserta didiknya disesuaikan dengan konsep yang diajarkan berdasarkan kebutuhan peserta didik dalam pembelajaran.

Model ataupun metode pembelajaran sangat penting dan berpengaruh terhadap prestasi belajar peserta didik, terutama pada pelajaran Akidah Akhlak. Dalam hal ini model atau metode pembelajaran yang digunakan oleh guru tidak hanya terpaku pada satu model pembelajaran saja, tetapi harus bervariasi yang disesuaikan dengan konsep yang diajarkan dan kebutuhan peserta didik, terutama pada guru Akidah Akhlak.

Guru Akidah Akhlak harus bisa memilih dan menentukan metode pembelajaran yang tepat untuk digunakan dalam pembelajaran. Adapun model pembelajaran itu, misalnya: model pembelajaran kooperatif, pembelajaran kontekstual dan lain sebagainya.

Untuk mendapatkan hasil yang sempurna, fasilitas belajar merupakan suatu hal yang tidak kalah pentingnya dalam meningkatkan prestasi belajar peserta didik. Misalnya perpustakaan, laboratorium, media pembelajaran seperti CAI misalnya dan lain sebagainya. Sekolah yang cukup memiliki alat dan perlengkapan yang

visual. Untuk tipe kinestetik, maka tetap bergantung pada kreativitas guru dalam mengarahkan peserta didik untuk belajar dan terlibat langsung dalam suatu kegiatan atau mengerjakan sesuatu, mendesain pembelajaran baik *outdoor* ataupun *indoor* maka akan memperoleh daya serap maksimal.

Ditinjau dari substansi materi akidah akhlak terutama dalam pokok bahasan *al-Asmā' al-Husnā* yang mengandung arti nama-nama yang baik bagi Allah Swt, peserta didik diharapkan mampu menyerap pesan-pesan yang tersirat dari nama-nama indah tersebut. Untuk mendukung peserta didik dalam memahamami kandungan materi, pemanfaatan media CAI dalam pembelajaran *al-Asmā' al-Husnā* sangat membantu dalam mencapai tujuan pembelajaran yang sebelumnya berjalan konvensional (*teacher oriented*) dan hasil belajar tidak mencapai KKM.

Sebagai gambaran, dalam menjelaskan salah satu dari 99 *al-Asmā' al-Husnā* misalnya *al-Rahmān*, yang dikemas dalam media CAI dengan penjabaran kandungan makna dan gambaran sifat *al-Rahmān* tersebut pada Allah dengan menguraikan pengaruh positifnya pada perilaku hambaNya. *Al-Rahmān* berarti maha pengasih, sifat belas kasihan Allah akan nampak nyata bila diamati dalam kehidupan manusia. Dengan sifat tersebut, manusia merasakan karunia yang luar biasa. Hal kecil yang dapat dicontohkan dari luasnya kenikmatan yang tak terhingga yaitu dengan bisa menikmati lezatnya makanan, andai saja manusia dicabut kenikmatan sehatnya, niscaya makanan selezat apapun tidak akan pernah terasa enak.

Dalam skala besar, kasih sayang Allah pada makhlukNya terlihat dalam pemeliharaanNya pada alam semesta. Jagat raya seisinya diatur sedemikian

rupa oleh Allah sehingga terjadi keseimbangan. Semua fenomena alam semesta bisa digambarkan dengan sangat menarik dalam media CAI. Dengan mengenal lebih dalam tentang *al-Asmā' al-Husnā* akan mempengaruhi peserta didik dalam membangun karakter diri. Hal ini dikarenakan *al-Asmā' al-Husnā* merupakan bentuk dari cerminan karakter Allah Yang Maha Agung.

Di samping mengenal *al-Asmā' al-Husnā*, peserta didik dituntut mengamalkan dan merefleksikan makna sifat-sifat Allah yang terkandung dalam *al-Asmā' al-Husnā* pada kepribadiannya, minimal harus memiliki rasa cinta pada sifat tersebut. Sehingga peserta didik harus mampu mengaktualisasikan nama-nama yang baik tersebut dalam perilaku kehidupan sehari-hari. Sebagaimana pepatah Arab “berperilakulah kalian seperti perilaku Allah”.

Sehubungan dengan urgensi materi dan terbatasnya ketersediaan media pembelajaran berbasis komputer pada mata pelajaran Akidah Akhlak khususnya pokok bahasan *al-Asmā' al-Husnā* baik di sekolah, di pusat pembelajaran ataupun toko buku yang tersebar di Surabaya pada khususnya, maka peneliti tertarik untuk mengembangkan media CAI mata pelajaran Akidah Akhlak khususnya pokok bahasan *al-Asmā' al-Husnā* dengan harapan akan membantu memfasilitasi guru dalam pembelajaran. Di samping itu, peneliti ingin membantu peserta didik memahami kebaikan Allah Swt, mencintai kebaikan Allah Swt, dan menjalankan kebaikan Allah (*know the good of Allah, love the good of Allah and do the good of Allah*) melalui pembelajaran *al-Asmā' al-Husnā* yang dikemas dalam media CAI yang telah peneliti kembangkan.

I. Hipotesis Penelitian dan Pengembangan

Berdasarkan dari hasil kajian teori dan kerangka berfikir, maka pengembangan media CAI Akidah Akhlak pada pokok bahasan *al-Asmā' al-Husnā* dihipotesiskan dapat meningkatkan prestasi belajar peserta didik kelas VII di MTs. Nurul Amanah Basanah. Apabila diformulasikan dalam bentuk statistik, maka hipotesisnya dapat dioperasionalkan sebagai berikut:

1. Ha : Prestasi belajar peserta didik yang dibelajarkan dengan memanfaatkan media CAI lebih tinggi dibanding prestasi belajar peserta didik yang dibelajarkan secara konvensional.
2. H0 : Prestasi belajar peserta didik yang dibelajarkan dengan memanfaatkan media CAI sama dengan dibanding prestasi belajar peserta didik yang dibelajarkan secara konvensional.